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Continuando con las propuestas de gestión, en el año 2024 el Consejo Directivo 
de Regional Bahía Blanca continúa trabajando con el fin de jerarquizar la 
profesión poniendo en marcha acciones referidas al cumplimiento de deberes y 
derechos de los matriculados comprendidos en la Ley 10757 y modificatorias. 
Se confirma la continuidad de asesor legal Dr. Romano y programadora Paola 
Grilli.  
Como todos los años se continuó la negociación con las obras sociales con 
relación a honorarios mínimos fonoaudiológicos. Ante la falta de respuesta de 
determinadas obras sociales se decidió suspender los convenios con algunas de 
ellas. 
 
Comenzó a funcionar la comisión de nóveles profesionales con intención de 
acompañar a las jóvenes colegas y estudiantes de la carrera con acciones en la 
comunidad. 
Se armaron grupos de trabajo, más allá de la función que compete a cada 
consejero, según el cargo que ocupa. Mesa de comunicación, avanzado el año 
se pudo incorporar a Lucia Gambarrota como asesora en redes y comunicación, 
función que continúan desempeñando parte de los consejeros. 
El Consejo regional de Bahía Blanca estuvo presente en reuniones del Municipio 
de la ciudad con la secretaria de capital humano abordando temas relacionados 
con las políticas de salud.  También se participó en reuniones de mesa 
coordinadora de Colegios y Consejos profesionales. 
La comisión de capacitaciones pudo planificar y llevar a cabo cursos, jornadas, 
juntamente con las autoridades de Regional San Isidro. El trabajo, la planificación 
y la puesta en marcha de estos encuentros de capacitación para nuestros 
matriculados permitieron adecuarse a la idiosincrasia de cada regional y poder 
pensar en modos diferentes que contemplen realidades disimiles en nuestra 
Provincia de Buenos Aires. 
En la semana de la fonoaudiología Del 5 al 12 de mayo se llevaron a cabo   
actividades de difusión de nuestra profesión, conversatorios en Ig live, videos 
institucionales, conversatorios sobre temáticas de nuestra profesión.  
En el mes de junio se realizaron reuniones conjuntas para favorecer el trabajo 
de comunicación entre el personal administrativo de Regional Bahía Blanca, 
secretaria y facturista, junto a las autoridades de mesa ejecutiva, con el fin de 
mejorar los procedimientos de facturación con obras sociales y su impacto en los 
matriculados que trabajan con las mismas.  
 
Se ha brindado una charla a estudiantes de la Licenciatura de fonoaudiología de 
la UCALP. 
   
Desde la Regional se está trabajando sobre el formulario de denuncias a fin de 
facilitar los procedimientos para llevar a cabo las mismas. Se presentaron 
inquietudes desde los matriculados en relación con el intrusismo y ejercicio ilegal 
de la profesión. La idea es preservar nuestras actividades  y cuidar de la 
población en cuanto al riesgo que implica no ser atendido por profesionales 



idóneos. Se propuso divulgar material acerca del perfil ético que debe manifestar 
cada colega como profesional de la salud fonoaudiológica. 
Se trabajó intensamente sobre la comunicación, estableciendo vías rápidas, que 
permitan acceder a la información correcta y a través de las personas 
responsables de que la misma sea eficaz. 
Los ingresos económicos de la regional fueron manejados con sumo cuidado, 
cumpliendo con los pagos tanto al Consejo superior en la coparticipación, como 
el resto de los pagos inherentes a la regional. Se cumplió con el pago de aumento 
pactado con los asesores.  Hasta el mes de agosto Regional Bahía Blanca 
recibió ayuda del  Consejo para las cargas sociales de la secretaria Sra. Karina 
Cadenas. Dada la posibilidad de prescindir de esta ayuda se decide hacerlo 
antes del vencimiento del plazo. En el mes de diciembre también se comienza a 
pagar nuevamente el porcentaje de 10% de coparticipación, que hasta el 
momento era del 5% en concepto de ayuda económica por resolución de 
Consejo Superior. A lo largo de este periodo, se ha continuado con el cuidado 
del dinero en inversiones de plazos fijos, buscando negociar y atender a las tasas 
de interés acordes. El sistema bancario utilizado ha sufrido una migración a 
Banca empresas 3.0 recientemente, nos encontramos adaptándonos al mismo y 
tomando los recaudos pertinentes.  
En relación a la comunidad, se organizaron actividades por la semana de la 
sordera en el mes de julio, contando con entrevistas que fueron publicadas en 
redes sociales a profesionales que informaron sobre la prevención, legislación y 
screening auditivo.  
Durante el mes de septiembre se lleva a cabo mantenimiento de la ventana de 
la oficina de la Regional. 
Se mantuvieron entrevistas con la Diputada Maite Alvado, por modificatoria del 
Articulo 3 de la ley de Colegiación 10757. También se concretó una entrevista 
con la diputada Natalia Dziakowski para tratar acerca de nuevas ofertas 
educativas en el sur de la provincia de Buenos Aires. Conversación telefónica 
con diputados y senadores de la sexta sección electoral a fin de plantear la 
necesidad de nuestro colegio de modificar el artículo 3 de la ley propendiendo a 
la jerarquización de la profesión.  
El día 7 de marzo de este año se produjo en la ciudad de Bahía Blanca una grave 
inundación que afecto a toda la ciudad y localidades cercanas que impactaron 
significativamente en la labor de numerosos fonoaudiólogos de la región. Frente 
a esta situación, se realizó en un primer momento el relevamiento entre 
profesionales matriculados, con el objetivo de identificar las situaciones más 
críticas y priorizar la asistencia a quienes dependen exclusivamente de su 
consultorio para ejercer la profesión. Gracias al apoyo de colegas e instituciones, 
se pudieron llevar adelante acciones concretas para mitigar el impacto del 
temporal. Dichas acciones fueron: 

 Reposición de mobiliario y material de trabajo, incluyendo escritorios, 
sillas y juegos para la estimulación del lenguaje. 

 Entrega de Boucher para la compra de material didáctico específico, 
permitiendo a los profesionales recuperar herramientas esenciales para 
su labor. 

 Gestión de una donación de la Regional San Isidro, que permitió cubrir 
parte del mobiliario adquirido y extender la ayuda a profesionales que 
perdieron sus elementos de trabajo, tanto en espacios privados como 



estatales. Se priorizó la asistencia a quienes trabajan en zonas de mayor 
vulnerabilidad como General Cerri e Ingeniero White. 

 Apertura de una cuenta solidaria, en respuesta a la iniciativa de 
matriculados que quisieron colaborar económicamente para ampliar la 
asistencia. 

 Coordinación de espacios de atención, gracias a la solidaridad de colegas 
que ofrecieron sus consultorios. 
 

El día 22 de marzo se recibe la renuncia de la vice presidente de Regional Bahía 
Blanca, Fga. Evangelina Martin por razones particulares. Aceptada la misma en 
reunión de consejo regional asume en su reemplazo la Lic. Mariana Valderrama 
y la Lic. Florencia Etchevarne desempeñara la función en tesorería. 
El día 28 de marzo las autoridades de C.S. se reunieron para acordar ayuda a lo 
sucedido en la regional Bahía Blanca. Las autoridades de dicha regional explican 
que ya pudieron asistir a los colegas que sufrieron pérdidas importantes en sus 
espacios de trabajo y viviendas, sobre todo con la donación aportada por regional 
San Isidro, más las colaboraciones de otros colegas a la cuenta armada para 
ese fin. Por mayoría se decide que la ayuda económica para continuar con esta 
labor será erogada por el Consejo Superior, no obstante, ante la solicitud de 
colaborar con el pago de alguna matrícula para subvencionar a más colegas se 
recibe la colaboración nuevamente de regional san isidro y Pergamino. 
 
Damos las gracias por colaborar, se aprende más escuchando que hablando, 
bregamos por una institución empática y con verdaderos propósitos de unidad. 
 
 
Lic. Silvia Di Cicco  
Presidente. Colegio de Fonoaudiólogos de la Provincia de Buenos Aires 
Regional Bahía Blanca.  
 


